

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

España 5
Extranjero (Unión Postal) . . . 5
Número suelto . . . 5
Id. atrasado . . . 10

HOJAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana hasta las once de la noche.
Administración: desde las 7 mañana á las 6 de la noche.
TELÉFONO 27
Oficinas: Conquistador, 30

ALMACENES MONTANER

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11
Pañería y Novedades para Señora y Caballero. Grandes y selectos surtidos en todas las secciones.
Sastrería á la medida para Caballeros y Niños. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.
Sastrería á la medida para Señoras. Construcción de toda clase de prendas para Señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de Sastre.
Sastrería á la medida para Militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.
Sastrería especial para los señores Sacerdotes. Merinos, Paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.
Ornamentos sagrados. Damasos, Brocados, Cingulos, Albas y todo lo que se requiere para el Culto Divino.
Estatuaria Religiosa de la Casa Vayreda.
Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata Meneses.
Camisería á la medida y confección de Blanco.
Ropa blanca para servicio personal de casa, cama y mesa.
Cortinajes y Alfombras. Artículos de punto.
Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidos.
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

LA ACTUALIDAD

Remachando el clavo

El señor Moret no ha negado que obligara á los nuevos gobernadores á firmar la dimisión. El señor Moret ha añadido con grande aplauso que ha tomado semejanter resolución para bien de los interesados; pues siempre les resultará más gallardo haber presentado la dimisión que haber sido dimitiados *ab irato* por el ministro.
¡Qué barbaridad! Ni en los ominosos tiempos de Narváez!—Esto no es un comentario nuestro. Son exclamaciones del Presidente del Consejo, señor Sagasta, al enterarse de la última determinación del señor Moret.
En efecto; ya no se puede exigir mayor esclavitud; ya se ha llegado con eso á la más absoluta negación del criterio propio, de la propia dignidad, del prestigio individual.
Tiene razón quien dice que no se sabe cuál de los dos se rebaja más: si el que usa de tales instrumentos de gobierno, ó el que se somete de un modo tan incondicional.
A eso ha llegado la política española, á esa baja compra de empleos remunerados, á esa indigna dominación de las conciencias, á ese centralismo, no ya en asuntos de política transcendental, sino en lo más pequeño de la vida local é indiferente al programa del Gobierno.
Porque esto es precisamente el origen de esas escandalosas dimisiones en blanco. Se quiere mandar aún en lo más mínimo; se quiere imponer la voluntad suprema en los detalles más insignificantes de la localidad.
¿Quien no sabe que los gobernadores son nombrados entre las personas más adictas al partido, y, por lo tanto, más creyentes en el dogma revelado del ministerio? Si así no fuera, no hubieran sido preferidos. Pero esto no implica para que esos hombres estén dispuestos á obrar en lo que no es político-doctrinal sin consultar con su dignidad de caballero, con su conciencia de hombre honrado.
Y es que antes que estas consideraciones, están las del caciquismo, las de la voluntad omnimoda del ministro, que tiene sus compromisos con los que luego han de ayudarle en las elecciones.
¿Cómo es posible, en consecuencia, esperar que el señor Moret vaya de buena fe, si es que quiere ir, á la reforma de la Ley municipal y provincial?

EN SANTIAGO DE COMPOSTELA

El Congreso Católico

La sesión inaugural.—La misa.—Sermón del obispo de Tuy.
Santiago 19.—A las ocho de la mañana recorrieron las calles las músicas y gaitas del país ejecutando alboradas y disparándose bombas para anunciar que comienza el Congreso católico.
A las diez salieron de la iglesia de San Martín, donde se celebrarán las sesiones públicas del Congreso, los prelados, el Ayuntamiento en corporación y las comisiones de los centros. Dirigiéronse á la iglesia de San Francisco para celebrar la inauguración con misa pontifical.
Los prelados, el Ayuntamiento y las comisiones ocuparon los sitios del presbiterio.
El templo aparece adornado profusamente, estando atestado de fieles.
Oficia el obispo de Lugo, predicando el obispo de Tuy, quien pronuncia una extensa oración religiosa. Refiere las persecuciones que sufre la Iglesia. Dice que aquí, donde se permiten y alientan reuniones de libertarios, se quiere discutir los derechos de la Iglesia, persiguiendo con saña cuanto significa religión, y coartando la libertad del culto externo y en cambio se autorizan y protegen manifestaciones antirreligiosas.
Habla de la importancia del Congreso, cuya celebración viene aconsejando el Papa.
Proclama la necesidad de hacer una llamada á los liberales respecto á su libertad de intervenir en las cuestiones para defender la religión.
Habla de España en los tiempos de Recaredo, San Fernando y los Reyes Católicos, y comparalos con los actuales.
Dice que el poderío colonial se ha conquistado llevando la cruz y predicando la paz y la humildad.
—Cuando se la ha sustituido—añade el orador—por el triángulo, cuando se ha predicado los derechos del hombre á participar igualmente de todo, se crearon los libertarios y se hundió nuestro poderío.
Anima á los católicos para que se agrupen y defiendan sus derechos, como se agrupa el enemigo para atacarlos.
En período brillante combate á los carlistas y á los integristas quienes con distinciones ridículas dividen el campo católico, haciéndole más asquibie á la conquista del enemigo.
—La Iglesia sigue diciendo—no aspira al poderío, ni á la gobernación del Estado, sino á conquistar almas.
Recomienda á los congresistas estudiar cuanto ha expuesto, y termina diciendo que sin la unidad espiritual es imposible conseguir la salvación de la iglesia añadiendo que no discute la conveniencia de celebrar estos congresos, pero que los acepta y defiende porque muestran la vida de la Iglesia.
En la solemne función celebrada esta mañana en San Francisco, el templo presentaba un aspecto hermosísimo.
A la derecha del cardenal Herrera estaban el arzobispo de Sevilla, los obispos de Ciudad-Rodrigo, misionario de la Habana, Tuy y Sión.
A la izquierda se hallaban los obispos de Potosí, Madrid, Palencia, Osma y Vich.
En frente los obispos de Solsona, Tarazona y Jaén.
Delante de la verja del presbiterio estaban el gobernador civil, el alcalde, el juez, el comandante militar y representantes de todos los centros.
La concurrencia era distinguidísima y la función resultó muy solemne, mereciendo aplausos la capilla, el tenor Larrañaga, el bajo Gurruchaga y el contrato Lafuente.
Los comentarios al sermón del obispo de Tuy son muy vivos. Los carlistas é integristas á quienes ha fustigado el prelado de Tuy, callan por ahora. Reina gran disgusto entre los liberales contra los que han ido dirigidas la mayor parte de las censuras del ilustre predicador.
Créese que en el Congreso se seguirá la norma del sermón de hoy.
Espéranse con verdadera ansiedad los discursos.

Lista de concurrentes

Se encuentran en Santiago tomando parte en las sesiones del Congreso católico el Nuncio de Su Santidad, el cardenal Casañas, obispo de Barcelona, el arzobispo de Sevilla, el arzobispo de Valladolid, el obispo de Lérida, el arzobispo de Burgos, el obispo de Orense, el obispo de Potosí, el de Sión, el de Palencia, el de Salamanca, el de Jaén, el de Vich, el de Oviedo, el de Tuy, el de Sebastopolis, el de Arqueilaide, el administrador apostólico de Solsona, el de Tarazona, el obispo de Lugo, el de Osma, el de Ciudad Rodrigo y el de Madrid.

Ausencias significativas

No asiste al Congreso el cardenal arzobispo de Toledo, primado de las Españas, señor Saucha.
Tampoco asiste el señor Nocedal. Este último ha dicho lo siguiente en su periódico *El Siglo Futuro*:
«...Como el señor Nocedal no figura en las listas de socios del Congreso Católico, ni piensa concurrir á él, ni jamás tuvo propósito de intervenir en sus sesiones...»

La ausencia en el Congreso Católico del primado de las Españas y la del señor Nocedal, no pueden menos de ser comentadas, ya que nadie tiene derecho á dudar de que el ilustre príncipe de la Iglesia y el insigne escritor católico constituyen, el primero por su cargo y su historia, y el segundo por sus constantes campañas, elementos importantísimos de la opinión religiosa.

La primera sesión

Santiago 19.—Comienza el Congreso á las cuatro de la tarde, cantándose el «Veni Creator». Hay bastante concurrencia, pero están vacías muchas tribunas. Otras están ocupadas por señoras. Faíta el obispo de Sión, que predica esta tarde en la catedral.
Después del himno, que oyen en pie todos los congresistas, empieza los discursos el cardenal Martín Herrera, obispo de Santiago, que preside el Congreso.
Lleva el discurso escrito. Empieza saludando al episcopado y enviándole su reverente y cordial enhorabuena. Al mismo tiempo se felicita del público testimonio de docilidad que dan los católicos españoles, acudiendo públicamente á la voz del Soberano Pontífice, que desde su atalaya del Vaticano viene observando con atenta mirada las maniobras del ejército enemigo de Dios y de su Iglesia, que trata de herir al Supremo Pastor.
—Yo confío—agrega—en que jamás prevalecerán las puertas del Pontífice contra el edificio que Jesucristo fundó sobre la piedra angular de San Pedro.

Combate luego el liberalismo y la masonería, y abomina del Estado sin Dios, de la sociedad materialista y de la revolución del cosmopolitismo.
Fija después el concepto que la Iglesia tiene de la libertad.—La palabra liberalismo—dice—se ha tomado como bandera de conciliación cuando no lo es sino de separación, de oposición. Su concepto histórico, filosófico y político se ha confundido de intento. La Iglesia ama la verdadera libertad, y no es hostil al progreso y á la ciencia, pero ante todo es custodio vigilante del dogma, y si por la libertad se entiende estar exento de toda ley y de todo freno, la Iglesia se declarará enemiga, como harían todos los hombres honrados.

—Iglesia y libertad—agrega—son palabras que tienen muchos puntos de contacto con su doctrina y con su acción la iglesia libró á la humanidad del peso de la esclavitud y anunció la igualdad y la fraternidad. La sangre de los mártires reivindicó la libertad de conciencia y restituyó á las mujeres y á los niños el concepto de su propia dignidad y de su derecho.
—Jesucristo nos mandó dar á Dios lo que es Dios y al César lo que es del César. Estableció perpetua distinción entre ambas potestades y las supuestas ambiciones de la Iglesia no son más que calumnias. La historia testifica que los poderes civiles han cometido más intrusiones, usurpaciones é injusticias.

Ocupase después de la masonería, leyendo un párrafo de la Enciclica de 20 de Abril de 1884 «Humanum Jesus», y dice que la masonería llegó á

infiltrarse en todas las esferas sociales, formando un estado invisible é irresponsable dentro del Estado legítimo.

«Es público que en España existe la masonería y que cuenta con centenares de afiliados. Es, pues, necesario que los buenos hijos de la Iglesia salgamos á defenderla.»

Termina pidiendo la obediencia de todos los católicos para llegar á la restauración moral y social de España.

Se leen luego varias adhesiones de la Coruña, Sevilla, Huesca, Barbatro, León, Zamora y otras provincias. Un telegrama dirigido al Papa solicitando su bendición es acogido con grandes aplausos. Con esto termina la sesión pública de inauguración.

Mañana comulgarán los congresistas en la Basílica y continuarán las sesiones por mañana y tarde, reuniéndose las secciones presididas por los respectivos prelados.

Otros congresistas.—Llegada del marqués de Comillas.—Robo de una cartera.

Han llegado, para asistir al Congreso, el señor O. I Lara, el señor Tomassetti, el señor Martí de *El Universo*, y muchos periodistas de provincias. El servicio telegráfico va retrasadísimo por falta de personal.

El marqués de Comillas ha llegado también, siendo muy atendido y obsequiado por el cardenal y por todos los obispos, que se disputan el placer de agasajarle. La marquesa ha ocupado una tribuna en la sesión de hoy.

En Redondela se dió cuenta, al pasar el marqués de Comillas, de que durante el viaje le habían sustraído una cartera. La cartera no llevaba dinero y no contenía más que billetes circulares.

(De *El Imparcial*)

«De mi rincón»

Francisco Acebal, el celebrado autor de *Aires de mar* y *Huellas de almas*, acaba de publicar una colección de cuentos, gallardamente escritos, donde luce sus altas dotes de narrador inspirado.
El cuento que á continuación publicamos, titulado *Vanidad de vanidades*, es una hermosa muestra del mérito singular del nuevo libro:

Los vaivenes de la moda decorativa, que en cada época impone á las moradas, como á los hombres, distintos perfiles, avecinaron en un saloncito de los duques de Montiel, una Venus de mármol y una armadura de hierro.

La escultura, copia fiel de Venus Capitolina, preteade descubrir su desnudez de niña casta, apenas adolecida, en la entibada luz de un rincón, sobre los tonos marchitos de un tapiz flamenco; su cuerpo tiembla de pudor, y sus manos encienden deseos de mirar lo que recatar intentan.

La armadura, esplende al pie de una chimenea tallada en roble. Caladas la visera y ventalla de la celada borgoñona, reluciente la coraza tronzada, de la que penden escarcelas de launas, forradas con terciopelo carmesí; enteros los quijotes y las grebas que rematan en los pies por alpartacas de mallas. Hermoso ejemplar milanés por la elegancia de las líneas, nuremberg por lo varonil y sobrio del adorno.

La vida monótona y tristonada de aquel viejo palacete se alteró una noche con desusada batahola mundana que rebullía en salones lejanos del gabinete en que estaba la armadura y la Capitolina.

El rumorcillo de fiesta resonó tímido de estancia en estancia, llenando por un instante salones siempre cerrados, desiertos, austeros.

Venus temblaba de verse envuelta de luz, expuesta á las miradas de un mundo frívolo, de gentecillas procaeces.

—Vecina, vecina—exclamó dirigiéndose á la armadura—vecina, por Dios, quite ese ceño tan hocco que me da miedo, humanícese un poco, rompa usted por unos instantes esa tiesura.

Y la armadura, con su continente rígido:

—¿Quién charla ahí?
—Soy yo, vuestra vecinita de hace cuatro días. ¡Qué sola me encuentro! No sé por qué me trasladaron aquí, desde aquella galería tan alegre, tan

asoleada, con su alcahaz de aves cantoras, con sus chorrillos de agua y sus plantas exóticas, que encubrían, con los abanicos verdes de las hojas, las líneas purísimas de mi cuerpecito hermoso.

—¡Miren la presumida!

—Aborrezco la hipocresía; recuerdo que en tiempos muy remotos pasé años y años contemplándome en las aguas de un estanque: su fondo verdadero reflejaba temblando de gusto mi gentil figura; después los espejos de este caserón se disputaron mi imagen, apoderándose de ella en todas partes y por todos lados, sin respetos ni miramientos; las gentes me contemplan con casto mirar celebran las líneas de mi cuerpo, que penetran puras en la fantasía, sin que rocen ni manchen los sentidos. No puedo negar que soy hermosa. ¡Nací en Grecia, patria del arte!

—Y yo en Italia, patria del arte también. Dos siglos corrió el mundo entre gloriosas aventuras, hasta arrumar mis abollados miembros en la armería de los Montieles, venerables dueños míos. En ella encontré desencanto á mis andanzas guerreras; pero hace cuatro días que me trajeron aquí para dar guardia de honor en la antecámara nupcial del duque de Montiel!

—¡Guardia de honor! No tanto, vecinita mía. Sepa usted que hemos venido aquí para adornar las habitaciones íntimas de los nuevos esposos con joyas del arte y con trofeos de sus antepasados.

—¡Mentis, vecina, mentis!

—¡Qué palabrotas!

—Que mentis digo. Yo, la que venci en Italia, la que primero entré en Haarlem, la que sintió dentro de sí palpitar y latir tres generaciones de esforzados caballeros, venir á dar en muñeco ornamental de la antecámara de unos novios.

—Eso, eso, en *bibelot* recién llegado de París.

—Y todo, quizá, por un capricho de la nueva duquesita; será niña casquivana, capaz de engalanarse con el nombre de Montiel, sin saber del heroico pasado de la casa en que penetra.

—¡Qué lengua! ¡Qué boquirrota! Y el duque, ¿por qué no ha prohibido esa ofensa tan grave inferida á su linaje?

—El duque... ¡ah! Ni usted ni yo le conocemos; embobecen sus días los cuidados de la patria, esa patria grande que sus mayores forjaron á hierro y fuego. Ya ve usted es senador y al mismo tiempo es guerrero, claro está, á la moderna, un general valiente, según cuentan, y gallardo. Si él supiera que estoy aquí, él, que respetara las armas y armaduras de su estirpe sin exponerlas á humillaciones y bajezas.

—Resígnese usted, vecina, como yo me he resignado.

—Usted está en su lugar; usted nació para ser eternamente objeto de adorno.

—Es verdad. ¡Modesto papel! Y sin embargo, la humanidad entera se rinde ante mí; soy la diosa de los amores.

—Y yo reina de las victorias en los campos de batalla.

—Tal vez; pero tú triunfas sobre los cuerpos: yo triunfo sobre las almas.

—¡Orgullosa Venus! A tí te adoran los hombres, á mí me adoran los pueblos.

—Triste condición la tuya, hueca armadura, sólo serviste para matar hombres.

—Y tú para matar sus corazones.

—Me envidias, implacable guerrera, porque mis triunfos están simbolizados en una cuna, y los tuyos en un sepulcro. Yo doy la vida, tú das la muerte.

—Pero es muerte que redime. Yo doy gloria.

—Yo doy más; doy el amor.

A este punto llegaban del animado diálogo, cuando la armadura vió á la luz escasa de la estancia una sombra que avanzaba.

—Silencio, chiquilla, que viene mi señor.

Y era la verdad; el duque de Montiel, vestido de general, colgantes del pecho cruces, arrequives y garabainas, penetró en la antecámara inquieto, husmeante.

Venus, clavó en él su mirada, y al ver á un guerrero achaquiento, encor-

ALMACENES SAN JOSÉ GRAN BARATURA EN TODOS LOS ARTÍCULOS.

yado y caduco, volvió el rostro á la armadura, que ya corrida estaba, y sin más palabras, soltó una carcajada fresca y sonora.

Cortó la risa burlona de Capitolina la aparición de una mujer; la duquesita, joven, hermosa como un ángel.

Su presencia estremeció de placer á Venus, y de despecho á su vecina.

El de Montiel, tambaleando, echó al cuello de la esposa sus alfeñicados brazos y, entre melosas caricias, le dió un beso de amor.

La armadura lanzó entonces á la faz de Venus tan solemne risotada, que hizo tomar tonos de rosa al mármol blanco de Paros.

La trata de blancas

La conferencia internacional para la represión de la trata de blancas, como saben nuestros lectores, se halla funcionando actualmente en París.

Su primera sesión, verificada el día 15 fué presidida por M. Delcassé, ministro de Negocios extranjeros. En ella se eligió presidente de la conferencia, por aclamación, á M. Berenger, senador. M. Lardy, representante de Suiza, fué nombrado vicepresidente.

En este Congreso hallanse representadas, por medio de enviados especiales, Alemania, Austria, Bélgica, Brasil, Dinamarca, Francia, Inglaterra, Hungría, Italia, Noruega, Portugal, Rusia, Suecia, Suiza y España.

El programa propuesto á las conferencias por el gobierno francés, comprende los siguientes extremos:

Medidas de orden penal.—Introducir en la legislación penal de los países cuyas leyes son insuficientes en este punto, los delitos siguientes:

Menores de edad.—Engaño de menores para dedicarlos á la prostitución; admisión ó permanencia de los mismos en las casas ó lugares dedicados al vicio. Fijar las penas, con agravación en el caso de cometerse el delito con auxilio de violencia, amenaza, fraude, abuso de autoridad ó cualquier otro medio violento.

Mujeres mayores de edad.—Engaño para dedicarlos á la prostitución, admisión ó conservación en las casas dedicadas al vicio, cuando estén sujetas por medio de amenaza, fraude, abuso de autoridad ó cualquier otro procedimiento de violencia. Fijar las penas para cada uno de estos delitos.

Establecimiento de una Convención internacional para todo lo que se refiere á competencias, respecto á las persecuciones que se intenten, extradición de autores y cómplices, ejecución tan rápida como sea posible de órdenes de detención, vigilancia de las partidas y llegadas de las personas sospechosas de dedicarse á prácticas criminales y las víctimas de esas prácticas; transmitir avisos á los gobiernos del domicilio de estas últimas y su repatriación y dar instrucciones á los agentes diplomáticos ó consulares de los diferentes gobiernos en el extranjero.

Una isla que se hunde

Movimiento geológico

Son muy interesantes las siguientes noticias que se dan en una carta fechada en la Martinica el 2 del corriente:

«En el sitio que ocupaba la ciudad de Saint Pierre, la configuración del terreno se ha modificado profundamente, y lo más extraño es que cambia todos los días.

En ciertos sitios, especialmente en el fondeadero, la capa de cenizas tiene de 4 á 5 metros; un poco más lejos el piso está al descubierto; en otros puntos hay desmoronamientos de terreno considerables. Así, por ejemplo, en la parte baja de la calle del Petit-Versailles las aguas de los canales se vertían en el mar por dos cañerías de hierro en el suelo; pues bien, estas cañerías se han quedado en el aire á cinco ó seis metros de altura, pero en el mismo sitio que ocupaban.

En Saint Pierre han ocurrido fenómenos inexplicables. Por la parte de

la calle Montmirail, ó de una inmediate, pues no he podido reconocerla bien, hay una cocina pequeña perfectamente intacta: las cazuelas de barro están sobre el vasar, en su sitio; una botella de petróleo, á medio llenar, está intacta, y al lado hay una caja de cerillas. Si no se viesen allí mismo dos cadáveres, que recuerdan la realidad, se creería soñar.

El volcán enterró en las últimas erupciones los cadáveres bajo las cenizas; hoy, en algunos barrios, por efecto de las lluvias, la capa de cenizas ha sido arrastrada y los cadáveres en putrefacción quedan al descubierto. Es horrible.

Desde Saint Pierre al Precher, la costa se ha modificado de tal modo, que no hay medio de reconocerla. En el lugar que ocupaba le Fonds Coré se alza ahora un acantilado de 25 á 30 metros de altura. La playa ha desaparecido; el mar rompe en el acantilado.

Santa Filomena está completamente debajo del agua; las olas llegan más arriba del lugar en que se alzaba la fábrica de rom de Borde. La aldea del Precher ha quedado destruida; el mar penetra en el interior de la iglesia.

Todos los morros ó peñascos que hay por encima de Saint Pierre se hallan cubiertos por una capa gris. El único árbol que queda en Saint Pierre el del morro Abel, sin uno sola, hoja alza al cielo, como brazos de esqueleto, sus ramas ennegrecidas.

La aldea de la Basse Pointe ha desaparecido, cubierta por una serie de inundaciones de barro.

Los oficiales del *Assas*, que se encontraban el lunes último frente á San Pedro, me decían ayer que el Monte Pelado ofrecía un espectáculo maravilloso: lo comparaban á un campamento, en el que estarían encendidas ininidad de hogueras; desde el mar hasta el monte estaba cubierto de fuego.»

Noticias

DE LAS ISLAS

Santanyí.—Hé aquí el programa de los festejos que han de celebrarse:

Día 24.—A las cinco de la tarde llegada de la música de Lluchmayor, dirigida por don Gabriel Verdera, que recorrerá las calles de la población. Al anochecer se celebrarán solemnes completas, sirviéndose después un refresco en la casa del Ayuntamiento, y por la noche en un catafalco levantado en la Plaza Mayor, la que estará vistosamente adornada con mirto y banderas iluminadas profusamente; la banda tocará las más escogidas piezas de su vasto repertorio, disparándose en los intermedios varios fuegos de artificio.

Día 25.—A las seis de la mañana pasa-calle por las gaitas y tamboriles; á las ocho y media bendición de la Casa Consistorial; seguidamente un *Tedeum* y solemnes oficios en la Iglesia Parroquial, con sermón á cargo del orador sagrado Rdo. don Miguel Muntaner y Clar, Pbro, Capellán de la Iglesia del Pont d'Inca y a la salida de estos actos religiosos se servirá un *lunch* en la nueva Casa Consistorial. A las once carreras de hombres y caballeras.

A las cinco de la tarde la música recorrerá la población y á las seis empezará el baile en la Plaza Mayor, alternando la banda con las guitarras, disparándose en los intermedios cohetes y fuegos artificiales.

Día 26.—Por la mañana la banda tocará diana por la población, después hará una excursión marítima y á su regreso recorrerá varias calles. Por la noche baile en la Plaza Mayor con asistencia de la banda y las guitarras, quemándose fuego artificiales como el día anterior.

Día 27.—Por la mañana despedida de la banda y por la noche baile público con instrumentos de cuerda, al estilo del país.

Sóller. El reverendo don José Ruitan, presbítero, ha sido nombrado custos del Cementerio Católico de esta villa, cargo que ya había desempeña-

do con gusto y celo en épocas anteriores.

—Ahora que escasean, es cuando empiezan á tener mucha demanda y á pagarse por tanto á elevado precio los limones. Actualmente se ha pagado en general á 20 pesetas la carga y los blancos finos y exentos de toda mancha á 25 y á 30 pesetas según clase. También han sido muy solicitados los tomates, debido sin duda á la pérdida de la actual cosecha en la huerta valenciana. Su precio ha sido el de 2 y 2'50 pesetas la arroba.

—En el altar de la Purísima Concepción se unieron ayer mañana, en el indisoluble lazo del matrimonio doña María Canals Alcover con el licenciado en Filosofía y Letras don Mateo Seguí y Umbert.

Desemos á los desposados eterna luna de miel.

—El jueves de esta semana entró en nuestro puerto, procedente del de Barcelona y Certe el vapor de esta matrícula *León de Oro*, siendo portador de un regular número de pasajeros y variada carga. Esta noche á hora de itinerario, ó sea á las siete, ha salido para los indicados puntos y á esto ha quedado reducido el movimiento de buques en el puerto durante la semana.

—Esta pasada noche los vecinos de la barriada de la Huerta, han celebrado en las inmediaciones de *Cas Ferré* una fiesta, en la que ha tomado parte la Banda Municipal. Esta noche se repetirán los festejos.

—Esta tarde á la salida del vapor *León de Oro*, ha sido detenida por la guardia civil, á instancia de sus padres una paloma ya entrada en años, natural de uno de los pueblos más importantes del centro de la Isla que, según parece tendía su vuelo hacia Certe en compañía de un palomo que ya es padre de numerosos pichones.—A. 20 Julio de 1902

DE LA CAPITAL

Hoy en el tren de la tarde saldrá para Mahón por vía de Alcedia el señor Gobernador civil de esta provincia, acompañado de su Secretario particular señor Ferrer y Gibert.

Este viaje del señor España obedece á una serie de excursiones que se propone practicar por toda la provincia, con objeto de estudiar sus necesidades y aspiraciones y atender luego á las mismas.

Con motivo de este viaje la referida autoridad ha anticipado para hoy la visita al Ayuntamiento que tenía anunciada para mañana.

El señor Alcalde de Manacor ha remitido á este Gobierno de provincia el extracto de los acuerdos tomados por aquel Ayuntamiento durante el mes de Junio último.

En las Secretarías de los Ayuntamientos de Santanyí, Ibiza y San Antonio Abat se hallan expuestos al público las respectivos repartos individuales, para cubrir la parte que les corresponde para cubrir los gastos que acaso ocasione la extinción de la langosta durante el corriente año.

Durante el día de ayer pasaron á visitar al señor Gobernador Civil de la provincia, la Junta Directiva de la Sociedad La Veda, una Comisión del Ayuntamiento de Muro, El Director de Sanidad, don Jerónimo Rus, don Enrique Sureda y don Francisco Socías.

Entre el pasaje que se embarcó ayer á bordo del vapor correo de Barcelona figuraban don Joaquín Oriandis, don Manuel Gabucio, don Ramón Moliner, don José Z. Forteza, don Gabriel Ros y don Juan Palmer.

Ha salido á practicar la reglamentaria visita á los montes del Estado correspondientes á esta provincia, el ayudante de montes don Antonio Riera.

El mes próximo pasará también la revista reglamentaria á los citados montes el ingeniero señor Ferrer.

Por el personal facultativo del Ayuntamiento está estudiándose los medios para poder sacar el agua que existe encharcada en el cauce de la Riera.

El domingo próximo se celebrará fiesta callejera en la plaza del Progreso del Arrabal de Santa Catalina.

El sábado por la noche habrá baile.

Ha sido agraciado con la enmienda de número de la orden de Alfonso XII nuestro paisano el pintor premiado don Bartolomé Maura.

También ha sido concedida dicha enmienda al decano de la facultad

de Ciencias de Valencia don Julián López Chavarri, padre de nuestro amigo don Eduardo L. Chavarri.

Les felicitamos.

Ha sido nombrado Sub-Agente en esta Plaza de la casa A. R. Valdespino y Hermano, Cosecheros Almacénistas y Extractores de vinos de Jerez, Miembros del Jurado de vinos en la Exposición de París de 1902, nuestro amigo don Antonio Piña y Forteza.

El señor alcalde de Pollensa nos suplica hagamos público que en Pollensa se celebrará el día 2 y 3 del próximo Agosto fiestas cívico religiosas en obsequio á Nuestra Señora de los Angeles, patrona de dicho pueblo.

Don Manuel Fuster y Fernandez Cortes ha presentado en este Gobierno de provincia una instancia solicitando el registro de doce pertenencias de mineral de lignito con el título de «Prevenida», sitas en el paraje denominado *Son Fuster* de su propiedad, del término municipal de Selva, haciendo la siguiente denominación.

Punto de partida el ángulo Sur de la casa en el jardín.

A partir de este punto se medirán sucesivamente y unas á continuación de otras las distancias siguientes: 100 metros al S., 100 al E., 300 al N., 400 al O., 300 al S. y 300 al E.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Notifica la del puesto de Pollensa haber detenido á un individuo presunto autor de haber agredido á otro produciéndole una herida leve en la cabeza.

—La de Ibiza, participa haber puesto á disposición del señor Juez de instrucción del partido á un individuo presunto autor del disparo de arma de fuego y heridas causadas á un convivio.

—Por la de Sóller fueron sorprendido varios sujetos que estaban jugando á los prohibidos, los cuales desaparecieron en precipitada fuga logrando detener á uno de los jugadores, que confeso del delito fué puesto á disposición del señor Juez competente.

—Da cuenta la del puesto de Algaida haber detenido á un sujeto que resulta ser el autor del robo de 60 pesetas y varios embudidos de la casa de campo denominada *Sa reconada* de aquel término municipal.

—Participa la del puesto de Santa Eulalia haber puesto á disposición del señor Juez de la misma á dos sujetos por haber reñido por cuestiones amorosas resultando ambos heridos gravemente.

La de Puigpunyent y Santanyí puso á disposición de los Jueces municipales respectivos á varios sujetos por infracción á la ley de caza.

—Da cuenta la de Binisalem de que á una mujer que anteaer salió de Palma en el tren de las dos y media de la tarde le fué sustraído durante el trayecto un portamonedas conteniendo 250 pesetas en billetes, sin que hasta la fecha hayan podido ser descubiertos los autores.

Según noticias oficiales recibidas en la Dirección general de Sanidad, ha sido invadida por el cólera la provincia de Fukuaka (Japón).

La *Gaceta* de Madrid correspondiente al día 20 del actual publica un acuerdo del Consejo de gobierno del Banco de España, ordenando se retiren de la circulación los billetes de las siguientes series y emisiones:

De 25 pesetas de 1.º de Julio de 1874.

De 50 idem de idem id.

De 100 idem de idem id.

De 500 idem de idem id.

De 25 idem de 1.º de Enero de 1875.

De 50 idem de idem id.

De 100 idem de idem id.

De 500 idem de idem id.

De 1.000 idem de idem id.

De 50 idem de 1.º de Enero de 1878.

De 250 idem de idem id.

De 50 idem de 1.º de Abril de 1880.

De 1.000 idem de 1.º de Enero de 1884.

El señor Alcalde de esta ciudad interesa la presentación de Juan Porcel Palmer, en el negociado de reemplazos del Ayuntamiento, al objeto de entregarle un documento que le interesa.

El vapor correo de Alicante fué portador ayer para el consumo público de esta capital de 1.200 cabezas de ganado lanar.

Suscrita por más de sesenta directores de centros privados de enseñanza se ha publicado una protesta enérgica contra los últimos decretos de Instrucción pública, los cuales, en su opinión, vulneran la Constitución del Estado y la libertad que el padre tie-

ne para encomendar la educación de sus hijos á quien le pareciese oportuno.

La protesta se refiere especialmente á la demarcación territorial para los Institutos, á la desigualdad de los exámenes entre alumnos oficiales y libres, á la humillante condición en que se ha colocado á los profesores de enseñanza no oficial en las pruebas de curso y á la exacción de iguales derechos á los alumnos oficiales y libres, pagando así éstos dos veces enseñanzas que no reciben.

Los firmantes de la protesta están dispuestos á acudir al alto tribunal encargado de dirimir los conflictos entre los particulares y el Estado y á ejercitar cuantos derechos las leyes les otorguen.

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de Instrucción pública, disponiendo que se anuncien á oposición en el presente mes de Julio todas las plazas de auxiliares vacantes en las Universidades, Institutos y Escuelas Normales, de Veterinaria y de Comercio, respecto de las cuales se hubiere efectuado ya la designación de los grupos ó secciones de estudios, aplazando el anuncio de la convocatoria de las restantes hasta tanto que se cumpla este requisito indispensable.

Leemos en un periódico de la corte de la compañía del primer actor don José Gonzalez trabajará este invierno en nuestra Ciudad.

Han empezado los preparativos para la fiesta callejera que los vecinos de la calle de San Miguel, dedicarán el viernes próximo á San Jaime.

Esta según noticia resultará lucida, saliendo los adornos de los moldes ordinarios.

En la mañana de ayer un muchacho que fué á sentarse en el estribo de un carruaje, estando este en marcha, al levantarse la blusa le quedó enganchada siendo arrastrado por aquel, sufriendo una contusión en la cabeza y varias rozaduras en las piernas.

En la visita que el Director de Sanidad hizo ayer por la mañana al señor Gobernador civil de esta provincia, se ocuparon ambos de la conveniencia de hacer desaparecer el foco de infección que existe en el cauce de la Riera junto al puente de Santa Catalina.

En vista de que una parte de dichas obras competen al Ayuntamiento y la otra la Junta de Obras del puerto, se convino que el señor Gobernador á su regreso del viaje á Mahón, convocará á una reunión al señor Alcalde y al Ingeniero señor Molina para ver de que cuanto antes, puestas ambas corporaciones de acuerdo, puedan emprenderse las obras necesarias para dicha mejora.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer una multa de 2'50 pesetas á cada uno de dos individuos por escándalo promovido en la vía pública.

El último número del *Boletín Oficial* de la provincia, publica las liquidaciones de las cuentas municipales de los ayuntamientos de Palma, Ibiza, Sóller y Buñola, respectivas al segundo trimestre del año actual.

Por la guardia municipal se están practicando activas pesquisas para el descubrimiento del autor de la sustracción de un cubre-camas de una agencia de la calle de San Miguel.

El ladrón fué á empeñar dicho objeto en la casa de préstamos de la calle de San Bernardo donde ha sido encontrado.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de Arta, dotada con el haber anual de 999 pesetas.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes en la Secretaría de aquella Corporación durante el plazo de 15 días á contar desde la inserción del correspondiente anuncio en el *Boletín Oficial*.

LA PALMA

Confitería y Repostería de «Alfonso Mercader»

Especialidad en ramilletes, tortadas grajeas, peladillas y bombones de todas clases, azúcares, café, vinos y licores, biscochos, chocolates y galletas Viñas.

Platos de crema de todos precios. Gran surtido en objetos de fantasía para bodas y bautizos.

Se sirven toda clase de encargos á domicilio.

Constitución, 114 (Borne)

Cuestiones municipales

Reunida ayer la Comisión de Hacienda, últimó los estudios sobre la transformación del impuesto de consumos, cuyo dictamen será presentado á la aprobación del Ayuntamiento en la sesión próxima.

Esta comisión se enteró de la «Memoria Municipal» correspondiente al año 1901 presentada por el Contador de Fondos Municipales señor Labandera.

Acordó también, poner de nuevo á discusión la liquidación del presupuesto del año 1901 que quedó sobre la mesa en una de las pasadas sesiones.

Los señores que forman la repetida Comisión convinieron en reunirse diariamente, á contar desde el lunes próximo, al objeto de proceder á la formación del presupuesto para el año 1903.

A la una de la tarde de ayer, conforme se tiene acordado, se reunió la Comisión de Obras del Ayuntamiento acordando entre otros asuntos proponer al Ayuntamiento la aprobación del proyecto de alcantarillado y nueva gradinata de la calle de Poderós y la construcción del nuevo empedrado de las calles de Rubi y Estada.

Se enteró de un oficio del Presidente del Circulo Mallorquin, solicitando que el Ayuntamiento señale día para el pago de la indemnización de la fuente de la calle del Conquistador.

Igualmente se enteró de un dictamen del Síndico, diciendo que pertenece al Ayuntamiento el arreglo del muro de sosten y defensa de la calle del Mirador, que se halla en mal estado.

Se acordó informar favorablemente varios permisos para obras particulares.

En segunda convocatoria se reunió ayer bajo la presidencia del señor Font y Monteros la Comisión de Beneficencia y Sanidad, asistiendo los señores Serra y Canet.

El objeto de la reunión era para estudiar las cantidades que en concepto de la misma deben incluirse en el presupuesto ordinario para el año 1903.

Después de un detenido estudio acordó solicitar que se aumente hasta dos mil 500 pesetas la consignación para bonos de los baños de San Juan de Campos y hasta 1200 pesetas la cantidad consignada para atender á los gastos del servicio del establecimiento de Capuchinos, destinando las 200 pesetas que se aumenten á la construcción de jergones.

Además se acordó pedir que se consignen 10.000 pesetas para la construcción de un nuevo lavadero en las afueras de la puerta de Antonio.

Para esta mañana á las doce están convocadas las comisiones de Alumbrodo y Eusanche.

El derribo de las murallas

Como era de esperar, la noticia señalando el día para el derribo de las murallas ha causado entre el vecindario, al par que la natural satisfacción, cierta extrañeza, pues la tardanza en la resolución de los acuerdos preliminares, había hecho perder la esperanza de que se realizase la mejora deseada.

La Comisión de Festejos, del Ayuntamiento, ha empezado los trabajos para el desarrollo del programa aprobado y que ya conocen nuestros abonados.

Las fiestas durarán tres días, empezando el viernes día 8 de Agosto.

La Comisión, deseando que los festejos resulten lucidos, dirigirá una invitación á las sociedades recreativas, tales como el Real Club de Regatas, el Circulo Mallorquin, el Circulo Ciclista, el Veloz Sport Balear y el Centro Militar para que le ayuden organizando festejos que aumenten el programa.

Se nos ha asegurado que se tiene también en estudio la realización de una feria para la venta de juguetes y al objeto de animarla conceder gratis los puestos de venta.

Esta caso de celebrarse se establecería en el paseo de la Rambla y Mercado.

Sabemos también que se trata de hacer proposiciones al Ayuntamiento para organizar una corrida de toros de muerte con espadas de cartel, la cual se celebraría el día 10 ó sea el último día de fiesta.

Según noticias particulares el Real Club de Regatas, adelantándose á los deseos de la comisión del Ayuntamiento, tiene en proyecto tomar parte activa en dichos festejos organizando regatas y una retreta marítima.

Las obras para el derribo empezará el día 11, ó sea el día siguiente al de las fiestas. Con los sillares del paredon se construirán dos depósitos para la colocación de los sillares que vayan sacándose de la muralla.

La primera cortina que se derribe será la inmediata al edificio de Capuchinos. Esta se irá bajando hasta que las vagonetas tengan pendiente para poder pasar por encima de la puerta Pintada.

Al llegar á este punto se derribará la puerta.

Además se abrirá una zanja que pondrá en comunicación ambas casamatas del baluarte de Zanoguera.

Del Ejército

Destinos:—El primer teniente de Ingenieros don Alfonso Martínez Rizo, de la compañía de Telegrafos de Baleares, pase al cuarto regimiento Zapadores Minadores.

También se ha dispuesto que el primer teniente del mismo cuerpo don Ramón Taix y Atorrasagasti, ascendido de la Academia del cuerpo, pase á la compañía de Telegrafos de Baleares.

Premios de Reenganche:—Se ha concedido al músico de segunda clase del regimiento Infantería de Baleares número 1 Juan Serra Torres, el abono de la diferencia del plus sencillo al doble de reenganche.

Retiros:—Se ha concedido retiro al capitán de caballería con el empleo honorífico de comandante á don Justo Pinto Pericas abonándole el haber mensual de 285 pesetas; al primer teniente de Infantería don José Coll Barceló con el empleo honorífico de capitán el haber mensual de 168'75 pesetas; al primer teniente de caballería don Victoriano Rosello Hediger la pensión mensual de 168'75 pesetas; y al segundo teniente de Infantería don Ricardo Rius Fiol, la pensión de 168'75 pesetas.

Dichas pensiones les serán otorgadas por la Delegación de Hacienda de esta Provincia.

Asuntos varios:—Se ha concedido 28 días de licencia al segundo teniente de carabineros don Ramón Rovier.

A Guerra se cursa instancia del primer teniente de carabineros don Ramón Calvet.

Al Consejo Supremo se cursa instancia del coronel de carabineros don Prudencio Ramajos.

Notas del Mar

Ayer por la mañana á las seis fondeó en este puerto procedente de Newcastle el vapor español de la matrícula de este puerto *Vesper* conduciendo un cargamento de carbón mineral.

—A las siete y media puso amarras el vapor correo *Balear* procedente de Alicante á Ibiza siendo portador de unos 20 pasajeros y carga general.

—Anteanoche fondeó en este puerto la polacra goleta *Maria* procedente de Barcelona con carga general.

—Ha salido del puerto de Barcelona para el Faro, el bergantín goleta de esta matrícula *Chile*.

El día 24 del actual tendrá lugar en esta Comandancia de Marina, la tercera subasta de un falucho y demás aparejo, apresados con tabaco de contrabando.

—Ha empezado á embarcar carga el bergantín goleta de esta matrícula *San Francisco*.

—Se halla en vísperas de terminar los trabajos de carenamiento el bergantín goleta *Suerach*.

—Ayer al medio día fondeó en este puerto procedente de Avilés el bergantín goleta de esta matrícula *Beatriz* conduciendo un cargamento de objetos varios.

—Ayer á las dos y media de la tarde entró en el puerto, procedente del de Vinaroz el brikarba *Miguel Saom*.

En el citado puerto de Vinaroz ha desembarcado un cargamento completo de madera y viene al nuestro para sufrir un recorrido de fondos.

—En breve saldrá del puerto de Canarias para la península, el bergantín goleta de esta matrícula *Coriés*, con gamento de hierro.

—Ha empezado á tomar carga el bergantín goleta *Pedro Lacave*.

—Con destino á Mahón y Barcelona salieron ayer tarde á las seis y siete respectivamente los vapores *Isla de Menorca* y *Bellver*, embarcando

ambos la correspondencia numerosa pasaje y carga.

—Ayer por la mañana salió de este puerto con el objeto de verificar un crucero por la costa el vapor *Salvador* de la Compañía Arrendataria.

—Para Ibiza y Valencia saldrá esta mañana á las nueve el vapor correo *Isleño*.

—Dentro de breves días llegará á este puerto el acorazado *Pelayo* que actualmente se halla anclado en el puerto de Mahón.

Cultos

Para hoy
Jubilco de Cuarenta Horas

Terminan en Santa Magdalena. A las seis y media exposición; á las diez se cantará la misa mayor y por la tarde continuación de la novena con sermón por don Pedro Isern y la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En las Teresas por ser el último día de la octava de la Virgen del Carmen á las diez se cantará la misa mayor y al anochecer último día de septenario.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Soledad en las Miñonas.

Para mañana

Jubilco de Cuarenta Horas

Empiezan en Santa Clara, dedicadas á la Virgen del Carmen. A las siete de la mañana exposición del Santísimo y á las diez misa mayor cantada.

Por la tarde actos de coro, al anochecer ejercicio con meditación y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Jaime, por la tarde se cantarán maitines y laudes solemnes y al anochecer completas en preparación á la fiesta del Santo Titular.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Merced, en su iglesia.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear	95 50
Salinera Española	165 00
Obligaciones al 6 por 100	600 00
Obligaciones al 5 por 100	600 00
Bonos Municipales	40 00
Isleñas	52 25
Ferro carriles de Mallorca	44 50
Alumbrado por Gas	71 00
La Económica	17 50

VALORES PUBLICOS

Madrid 22	
4 p. S interior perpétuo	72 30
4 p. S amortizable	93 55
Banco de España	469 00
Tabacos	392 00
Franco	37 45
Barcelona 22	
4 p. S interior	72 33
Nortes	52 00
Alicantes	79 40
Franco	37 60

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Noticias políticas

Madrid 22 á la 1

A pesar de la noticia publicada por *El Correo* hoy asistirá el señor Moret al ministerio.

Los maliciosos relacionan la precipitada marcha del general Weyler á San Sebastián con la enfermedad del señor Moret.

Según noticias éste continúa en igual estado, persistiendo la ligera recaída que sufrió ayer tarde.

Viaje.-Protesta.-Desgracias

Madrid 22 á la 1

San Sebastián.—Hoy llegarán los príncipes de Asturias.

París.—La Legión de la Libertad ha fijado carteles excitando á los verdaderos amigos de la libertad á que se opongan á los sectarios, protestando contra la clausura de las escuelas congregistas.

Berlín.—En el abordaje del buque *Premitis* hubo 50 ahogados.

Visita.-Llegada.-Instancia

Madrid 22 á la 1'45

San Sebastián.—El Rey visitó el observatorio, viendo á Zaráuz. El día 21 llegará el embajador de Italia.

La policía se vió obligada á

disolver las señoritas en vista de la insistencia en permanecer en el portal del convento.

París.— Varias señoritas del barrio de San Roque han hecho una instancia para que se conserven las hermanas de la caridad, presentándola al ministro del interior.

Sesión tumultuosa

Madrid 22 á las 10'15

Santiago.—Se ha celebrado la tercera sesión del Congreso Católico.

Hubo un gran escándalo al defender un secretario la enseñanza oficial.

Los gritos le impidieron hablar para defenderse.

El presidente cortó la discusión.

La Reina Regente á Viena

Madrid 22 á las 10'15

San Sebastián.—Se confirman los rumores de que la Reina Regente irá á Viena mientras el Rey hará la excursión por Asturias, Bilbao y el Ferrol.

Ayer llegó el general Weyler.

Mejoría de Moret.-Agitación desmentida.-Hundimiento.

Madrid 22 á las 16

El señor Moret se halla bastante mejorado, habiendo asistido ya al despacho.

El gobernador de Málaga desmiente que exista agitación obrera en Ronda.

En Vladikavkas (Cáucaso), se desplomó un depósito de nieve, sepultando á 32 personas.

Nafragio en un río.-58 ahogados.-Fallecimiento de un cardenal.

Madrid 22 á las 16'30

En Samara, cerca de San Petersburgo, navegando en el río Volga, se fué á pique una barcaza que conducía á ochenta segadores, de los que perecieron ahogados cincuenta y ocho.

Roma.—Ha fallecido el cardenal Ledochowki.

Mencheta

Madrugada

TELEGRAMAS

Banquete

Madrid 22 á las 19'10

Santiago.— Mañana después de la clausura del congreso se celebrará el banquete con que el Ayuntamiento obsequiará á los Prelados y al Nuncio de S. S.

La ponencia de ministros encargada de dar dictamen acerca de la cuestión de los cambios, ha examinado el informe del señor Moret, en el cual propone varias medidas cuyo contenido se reserva.

Mañana continuarán las reuniones.

Santiago.—En la sesión de hoy del Congreso han hablado los señores Menéndez, Pidal y Castroviejo, los tres á favor de las órdenes religiosas.

Conferencia.-Firma

Madrid 22 á las 19'45

San Sebastian.—Ha llegado el general Weyler conferenciando con el señor Duque de Almodóvar.

Más tarde cumplimento á S. M. el Rey.

Ha dicho que el viaje obedece á un telegrama de S. M. llamándole.

Esta tarde regresará á Madrid.

Se ha firmado el nombramiento de segundo Jefe de la Capitana general de Cataluña á favor del general Borbón.

Igualmente se ha firmado la Real orden concediendo la gran cruz militar al señor Amos Salvador.

Dentro de breves días se fir-

mará la combinación de Ingenieros.

Propósitos de Romanones

Madrid 22 á las 20'15

El señor Conde de Romanones se propone reorganizar las clínicas y crear una inspección para la enseñanza oficial.

Además tiene redactado el decreto creando un teatro nacional.

Propónese también encargar al Instituto Geológico la reforma catastral.

Noticia desmentida.-El general Weyler.-Reconcentración de barcos.

Madrid 22 á las 23'35

Se desmiente la noticia de que S. M. el Rey visite este año los puertos del Mediterráneo y del Norte de Africa.

El general Weyler visitará algunas plazas y asistirá á los ejercicios de Artillería en distintos puntos.

Los señores Duque de Veragua y Motta han tratado de la reconcentración de los barcos en el Ferrol á principios de Septiembre.

Valencia.—Reina gran animación con motivo de las próximas ferias.

Desde Londres

Madrid 23 á las 2'15

Londres.—Preguntado el Gobierno por la Cámara de los Comunes acerca de un supuesto litigio entre España é Inglaterra relativo al Mediterráneo, según algunos periódicos madrileños, el ministro Mr. Crauborne ha negado la existencia de tal litigio.

Marcha de religiosas.-Tumultos.-Detenciones.

Madrid 23 á las 2'30

París.—La marcha de las religiosas de la escuela de San Roque ha motivado varias manifestaciones y carreras.

La policía hizo varias detenciones.

Al salir de la distribución de premios las alumnas de la escuela de las Hermanas de la Caridad, se desarrollaron excenas tumultuosas.

Varios de los promotores fueron detenidos, incluso Mr. Coppee.

Mencheta

LA LONJA

Colmado del «Terreno»

Comestibles de todas clases en calidad y precios inmejorables.

Carnicería—Mercado de Verduras

Subasta voluntaria

El día 6 de Agosto próximo inmediato, á las 11 horas, en el despacho del Notario don Rafael Togores y Palou—Apuntadores, 35—se substará una finca denominada «Tanca d'en Xorch», situada en la villa de Daya, bajo las condiciones que los licitadores podrán examinar en el despacho indicado.

Los productos al Petróleo Sansón mantienen la cabeza limpia y sana.

ACADEMIA PREPARATORIA MILITAR

Por los ingenieros militares don Miguel Domenge y Mir, y don Luis García Ruiz.

Informes—calle de la Luz, 31, 1.º, de 2 á 5.

ELIXIR INGLUVINA GIOL

Cura: Dispepsias, gastralgias, vómitos de las embarazadas, convalecencias difíciles.



Estómago e Intestinos

Miles de curaciones justifican el éxito de las **TABLETAS DIGESTIVAS Morelló** para curar las Malas digestiones, Gastralgias, Gastritis, Acidoses, Dispepsias, Náuseas, Vómitos, etc. Farmacia del autor Barcelona y principales



FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que rige desde el día 10 Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7:40 mañana, 2 y 6:25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7:40 mañana, 2:30 y 6:25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6:30 mañana y 5:15 tarde.

De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6:30 mañana y 5:15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Sta. María) y 5:25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.



DILIGENCIAS

para los pueblos de la isla de Mallorca

Pueblos de la isla	Puntos de parada	Salidas de Palma	Llegadas á Palma
Andraig	Tela'res, 88	2 tarde	7 m.
S' Arracó	Peñaires, 98	2 >	7 >
Capdellá	Santacilia	2 >	8 >
Calviá	Santacilia	2 >	8 >
Esporlas	P. del Olivar	2 >	9 >
Establiments	P. del Olivar	2 >	9 >
Estalenchs	P. del Olivar	2 >	9 >
Banyalbufar	P. del Olivar	2 >	9 >
Puigpunyent	P. del Olivar	2 >	9 >
Valldemosa	S. Miguel, 84	2 >	8 >
Devá	S. Miguel, 84	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel, 80	2 >	8 >
Bunyola	S. Miguel, 80	2 >	8 >
Lluchmayor	Banió, 6	2 >	8:30
Santanyi	Banió, 6	2 >	8:30
Campos	Banió, 6	2 >	8:30
Sancellas	P. S. Antonio	2 >	8:30
Sta. Eugenia	P. S. Antonio	2 >	8:30
Felanig	Mercadal, 18	2 >	6 >
Algaída	Mercadal, 18	2 >	6 >
Montuñí	Mercadal, 18	2 >	6 >
Porreres	Mercadal, 18	2 >	6 >



VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo) y para Mahón, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 6 de la tarde para Barcelona (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona (directo).

Sábados á las 6 de la tarde para Ibiza y Alicante.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona (via Alcudia).

LLEGADAS A PALMA

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante, y á las 6 de la mañana de Mahón (directo).

Miércoles á las 7 de la mañana de Barcelona (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona (via Alcudia), y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 10 de Ibiza y Valencia.

Sábados á las 7 de la mañana de Barcelona (directo).

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 21 Julio de 1902.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
297	6	1	1	301

Boletín Meteorológico

Á LAS NUEVE DE LA MAÑANA DE AYER

Barómetro	764 6 mm.
Termómetro	25 6 g. ct.
Máxima al sol	32 4
Máxima á la sombra	29 2
Mínima á cubierto	20 0
Mínima á descubierto	18 2
Dirección del viento	E.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	16 8 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	224
Lluvia en 24 horas	0 00
Evaporación en 24 horas	6 9
Humedad á las 9.	75
Amos del barómetro en 24 horas	7 4
Descenso del barómetro en 24 horas	0 0

DINERO

En buenas hipotecas sobre fincas se facilita. Es condición indispensable la presentación de los documentos en el

CENTRO DE ANUNCIOS

PLAZA DE SANTA EULALIA, NÚMERO 10-PALMA

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del ESTOMAGO

NO MAS CASPA, NI CANAS NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sin número de falsificaciones ó imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de Cuba México.—Servicio del Norte.—El día 16 Julio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Cádiz el vapor «Alfonso XIII», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Columbia. Combinaciones para el litoral de Cuba ó Isla de Santo Domingo.

Servicio del Mediterráneo.—El día 26 de Julio saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor «Montevideo», directamente para New York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba ó Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela, Colombia.—El día 11 de Julio saldrá de Barcelona y el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «León XIII», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Juan, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferro carril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y concurrencias directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

Línea de Filipinas.—El día 19 Julio saldrá de Barcelona el vapor «Alicante», directamente para Port-Saïd, Suez, Aden, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El día 2 de Julio saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor «Reina María Cristina», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Poo.—El 25 de Julio de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor «Larache», para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias.—El día 17 de Julio de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor «M. A. Villaverde», directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, regresando á Barcelona por Las Palmas, Cádiz, Málaga (facultativo), Almería y Valencia.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida.

Para más informes, acúdate á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4

PALMA.—Tip. Lit. de Aragón y Baleares

NO MAS VELLO

18 años de éxito son la mejor garantía de que los «Polvos cosméticos de Francia», quitan en pocos minutos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven á reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil á las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2:50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma la de Juan Vazquez, Plaza de la Cuarsera, 2.

Gran tintorería de ropas usadas

La Barcelonesa

DE JOSÉ BARTROLICH—PLAZA DE COLL, NÚMERO 3

En este establecimiento se lava, blanquea y plancha toda clase de ropas, sin necesidad de despegar ninguna prenda, y sin que con el roce, ni el suco ensucien las ropas interiores.

Pueden venir á casa garantizando todos sus tintes en lana, tanto por sus colores, como por su firmeza en los colores.

Se tñen tintos en veinte y cuatro horas.—Se lavan trajes en doce horas.—Se quitan manchas y se lavan guantes.—Especialidad en los lavados á seco.

LA BARCELONESA—PLAZA DE COLL, 3, PALMA

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

DEL DOCTOR PADRO

Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los fluxos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependan de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

Cincuenta años de éxito

De venta en todas las farmacias y droguerías de mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de jébaro. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Isleña Marítima

Combinación con los acreditados vapores de la importante sociedad en comandita de Barcelona

A FOLCH Y COMPAÑIA

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos y New-Orleans, saldrá á primeros de Agosto el acreditado vapor de 1.ª clase

JOSÉ GALLART

Y á mediados de Agosto saldrá para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé el acreditado vapor

MIGUEL GALLART

Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos. CONOCIMIENTOS DIRECTOS

Informes y despacho: Oficinas de la

Isleña Marítima PALACIO, 26, PALMA

Centro de Anuncios

JUAN GONZÁLEZ

PLAZA DE SANTA EULALIA, 10—PALMA DE MALLORCA

UNICO EN SU CLASE EN BALEARES

Arrendatario de la sección de Anuncios de los periódicos de mayor circulación de Baleares

La Almudaina y La Ultima Hora

Anuncios para todos los periódicos y semanarios de la Isla

Tarifa de precios que rige desde 1.º de Julio de 1900

Anuncios en 1.ª página a ptas. 0'30 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y a ptas. 0'60 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 2.ª ó 3.ª página a ptas. 0'15 la línea corta de 7 ctms. del cuerpo 8 y a ptas. 0'30 la línea larga de 14 ctms. del cuerpo 8.

Anuncios en la 4.ª página a ptas. 0'10 la línea larga de 11 ctms. del cuerpo 8.

Comunicados y remitidos á precios convencionales.

Encaje de prospectos, circulares, etc. á ptas. 10 por tirada de periódico.

Anuncios para todos los periódicos de Baleares á precios convencionales.

Contratos de anuncios, con ventajas para las compañías navieras.

Fijación de Carteles en todos los pueblos de la Isla á precios convencionales.

Reparto de prospectos á mano á 3 ptas. millar.

Ventaja positiva para los señores anunciantes.

Descuentos.—Los suscriptores disfrutaran el 20 por 100 de descuento con respecto á estas tarifas y presentando el recibo de suscripción del mes anterior al de la presentación.

Condiciones.—Este Centro se reserva el derecho de dejar de publicar los anuncios, reclamos, remitidos y demás que no le parezcan convenientes, así como la elección de día para insertarlos.

El timbre a cargo del anunciante.

El pago se efectuará por adelantado.

NOTA.—Los anuncios que solo se publiquen una y dos veces, se pagaran a doble precio.—Los comunicados á precios convencionales.

Se facilita diferentes maneras de anunciarse